

RCPA

RCPA MAG



Le magazine mensuel du Rugby Club du
Pays d'Ancenis



JUIN 2003

Édito

La saison 2002-2003 s'achève donc tout doucement ... Si l'on peut dire car si sportivement les dés sont jetés depuis plus d'un mois les bénévoles n'arrêtent pas de s'affairer ici ou là . Bientôt la trêve estivale sera là et le moment de recharger les accus sera venu! Quelle aubaine! Il faut dire que, depuis septembre dernier, nous n'avons pas chômé ... 2002-2003 n'aura pas été aussi riche que la saison qui l'avait précédée .Souvenez-vous : 5 Mai 2002... Titre en poche, accession en Honneur. Nous savions tous que ce serait dur, que les matches seraient plus nombreux, que les déplacements seraient plus lointains ... Nous étions avertis ! Malheureusement, le challenge n'a pas été tenu puisque nous regagnons en fin de saison le championnat inférieur. Bien sûr, et surtout les joueurs et les entraîneurs, nous avons tous des regrets car persuadés que peu de choses auraient pu inversé le cours des événements . Voyons néanmoins le bon côté des choses: cette expérience nous servira par la suite quand il s'agira de vivre une nouvelle aventure à ce niveau. Car c'est bien de cela dont il s'agit : L'objectif sportif 2003-2004 sera de revenir au plus vite au niveau sportif que nous venons de quitter. A côté de la vitrine du club que constitue l'équipe se-

nior, n'oublions pas, bien sûr, tous les autres ... Les petits de l'Ecole de Rugby et les -15 ans qui continuent leur apprentissage. Les -17 ans, auteurs encore une fois d'une belle saison qui les a vus titiller les meilleurs de la catégorie et qui, sans un mauvais coup du sort, auraient pu faire mieux encore ! Que dire des -19 ans et de leur saison pleine de promesses ? Quelle aventure ! Qui l'aurait cru au départ ? Le R.C.P.A., c'est aussi une multitude d'activités qui s'ajoutent au sportif et qui contribuent à sa notoriété et à sa bonne santé financière . Pêle-mêle : soirée Disco à Mouzeil, soirée Saint Patrick à Saint Herblon, concert Soldat Louis à Ancenis, fêtes du 8 Mai à Ancenis, Tournoi Cadet de l'Ascension à Ancenis, fête du Sport à Ancenis ... Voilà pourquoi en ce mois de Juin, les bénévoles du R.C.P.A. aspirent au repos. La multiplication des tâches devient, au fil du temps, très (trop) prenante . Il arrive fréquemment que pour régénérer et pour revitaliser certains malades, les médecins ingèrent du sang neuf aux corps qu'ils soignent . Il est sans nul doute l'heure qu'un afflux de sang neuf arrive au R.C.P.A. pour lui permettre d'aborder la saison 2003-2004 avec de grands espoirs !

Bonnes vacances
à tous !
Claude



SAMEDI 14 JUIN

à 16 H 30
Au Bois Jauni

Match de Rugby Les Gars Z'elles du RCPA

Venez nombreux encourager
le nouveau groupe de féminines du RCPA



Sommaire :

Spécial

- ξ L'édito
- ξ Les Gars Z'elles
- ξ Tournoi Cadets
- ξ Les Cadets
- ξ Les Juniors
- ξ A la mémoire de Gilian
- ξ Pays d'Ancenis. Pays de Rugby
- ξ La boutique du club

Fin de Saison

Responsable publication:
Chris Gaudray. 02 40 09 01 08

Responsable publicité:
Bernard Lemaître. 03 40 98 23 11

Site Internet: rcpancenis.com
e.mail: Rcpancenis@aol.com



Les filles d' Ancenis : des Gars z'elles

Depuis longtemps elles voulaient être autre chose que des groupes ou des pintades sur le bord de la touche. Elles en parlaient souvent mais n'osaient jamais franchir le pas : Peur du ridicule, pas assez nombreuses ou motivées; toujours est-il que les projets restaient au fond des têtes. Puis un jour, l'idée de deux (Babette et Clo) fut plus forte et plus tenace; à force d'y croire et avec beaucoup de volonté elles finirent par convaincre les autres de passer de l'autre côté de la main courante; de spectatrices elles devenaient actrices. Et leur groupe était né. Elles m'ont demandé d'être leur « goth » et depuis plus d'un mois à leur contact j'apprends beaucoup. C'est pour moi une grande joie d'être avec elles : Toujours de bonne humeur, venant sur le terrain pour se faire plaisir, c'est pour moi un bouquet de bonheur qui m'est offert à chaque entraînement. Messieurs les joueurs, vous

membres du club et vous futurs spectateurs, le 14 Juin à 15 Heures sur la pelouse du Bois Jauni les filles du RCPA seront là pour jouer au rugby et pour passer un grand moment de convivialité comme seul notre sport sait le faire. Elles sont fières de partager ensemble cette grande fête; elles le feront pour vous et pour être ensemble sur la prairie. A ce titre elles méritent toute notre admiration et je suis très fier d'avoir fait un bout de chemin avec elles. Bien sûr, elles ne vous feront pas la démonstration du rugby le plus académique mais par leur démarche, comment mieux vous prouver qu'elles vous aiment? Croyez-moi, pour la plu part d'entre elles, au début il s'agissait d'un pari pour le moins osé mais petit à petit, à leur rythme, elles se sont prises au jeu et sont devenues de vrais combattantes qui gardent malgré tout, tous leurs charmes et leur féminité...

CHRIS...

Tournoi cadets 2003 : EXCEPTIONNEL



C'est dorénavant un lieu commun que de dire que notre Tournoi Cadet de l'Ascension est une réussite! Vantardise? Orgueil mal placé? Rien de tout cela, bien sûr! Mais il est quand même bon de se faire quelques compliments de temps à autre... N'oublions pas, tout de même, que la plupart des équipes sont reparties enchantées en promettant d'être présentes lors de la prochaine édition. C'est assurément là un signe qui ne trompe pas! Soyez néanmoins rassurés... Nous chercherons et... nous trouverons!... les petits et les gros détails qui méritent une amélioration ou un changement. N'est-ce pas la preuve que tout n'est pas parfait? L'édition 2003 a vu la victoire d'un nouveau vainqueur: le Brest Université Club. Le bouclier aurait donc dû prendre le chemin du Finistère et sortir pour la 1^{ère} fois de la Ligue des Pays de la Loire, la bande de Dominique Cavallé étant parvenue à s'octroyer le trophée face aux Nazairiens. Après une finale particulièrement disputée et d'un excellent niveau qui se termina sur un score de parité (3-3), les Bretons furent déclarés vainqueurs par le biais des essais marqués et encaissés durant toute la durée du tournoi. Belle satisfaction pour tous de voir triompher le B.U.C. pour sa 3^{ème} participation et après sa troisième place de l'année dernière. Gageons que les Nazairiens du S.N.R. chercheront dès 2004 à

inscrire le nom de leur club sur le trophée. Première participation... Finaliste... Voilà une entrée en matière formidable! Dix-huit équipes inscrites: c'est le plateau le plus large accueilli depuis la première édition! C'était aussi le plus relevé! Un niveau sportif et technique de haute facture et qui monte année après année. Une organisation jamais prise en défaut et qui permit de tenir le « timing » prévu afin de permettre aux clubs les plus lointains de partir rapidement. Un grand bravo, par conséquent, à tous les bénévoles qui « mouillèrent le maillot » le 29 mai pour faire de cette édition un beau succès. Il est, bien sûr, impossible de parler de notre manifestation sans souligner le caractère exceptionnel et amical au sens noble du terme qu'elle revêt. Après l'épouvantable drame que connut le groupe Cadet du R.C.P.A. et le club dans son ensemble en début de semaine, il est important de mettre en exergue les qualités de cœur montrées par tous les participants lors de cette journée. Le moment de recueillement autour des Anceniens en début d'après-midi, la volonté des finalistes Brestoises et Nazairiennes de laisser à Ancenis le bouclier du Tournoi en hommage à Gilian: voilà des instants forts, émouvants et pleins d'amitié que nous ne sommes pas prêts d'oublier! Un des objectifs du Tournoi de sa création était de faire de ce rendez-vous sportif un moment de rencontres, d'amitié, de convivialité... un moment de sociabilité dans toute l'acception du terme. L'édition 2003 a montré que nous étions nombreux à partager ces valeurs. Merci à tous.



Brest vainqueur du tournoi

Programme de la journée du 14 juin

- 14 H. 00 assemblée Générale à la salle du temps libre au Bois-Jauni.
- 16 H. 30 Match de rugby des Gars z'elles seules et contre des sélections de joueurs du club (cadets, juniors, seniors) sur le terrain du Bois Jauni.
- 19 H. 00 Apéritif et soirée grillades offerts aux partenaires et membres du RCPA toujours sur le terrain du Bois Jauni.

Pour donner à cette journée toute l'ampleur qu'elle mérite, nous vous attendons nombreuses et nombreux....

Rejoignez-nous sur le web.
www.courant-sa.fr

COURANT SA
CONSTRUCTEUR

**Constructions
Modulaires:**



BUREAUX, ECOLES, LOCAUX SPORTIF, CLUB HOUSES, GUICHETS, BUVETTES.
De 1 m² à l'infini

COURANT S.A.

B.P. 272 SAINT HERBLON - 44158 ANCENIS CEDEX
Tél. 02 40 02 28 - Fax 02 40 98 02 73

Cadets: Il faut malgré tout que le spectacle continue...

Avec cette saison 2002-2003 s'achève un cycle qui dure depuis déjà 3 ans. En effet, par le biais du changement des catégories d'âge imposé par la F.F.R., il y a 3 longues années que le groupe travaille ensemble. Déjà certains étaient passés Juniors mais les entraînements communs faisaient que nous étions souvent réunis. En septembre prochain, il en ira autrement. Le groupe sera scindé en deux. Les entraînements seront organisés différemment. C'est la fin (provisoire) d'une belle histoire!

Que de chemin parcouru depuis que nous nous côtoyons: certains sont avec moi depuis 5 ans, d'autres 4 ans et d'autres encore depuis 3,2,1 ou moins d'un an. Inutile de dire que nous commençons à bien nous connaître! Alors, aujourd'hui, je profite du journal pour vous dire à quel point j'ai apprécié de faire ce bout de chemin avec vous, combien j'ai aimé vous accompagner dans ces années de formation sportives mais aussi personnelles. Nous avons passé de longues heures ensemble sur le bord de nombreux terrains de la région et ce fut toujours avec joie et bonheur. Bien sûr, tout ne fut pas toujours «rose»; il y eut des moments de tension, des heurts et des incompréhensions... Mais c'est aussi la vie de tous les jours! Et puis l'adolescence n'est pas toujours facile! D'aucuns diront également qu'avec mon caractère, il était inévitable que de temps à autre... Je garderai de votre groupe des images indélébiles tant sportives qu'humaines: le titre régional en 2001, les belles saisons 2002 et 2003... Et puis restera ce Tournoi de l'Ascension 2003 avec toute la charge émotionnelle qu'il a véhiculée. Votre

attitude, ce jour-là, face au drame qui nous frappait, qui vous frappait, est bien la preuve qu'au delà de vos qualités sportives vous possédez des qualités humaines, des qualités de coeur, qui sont immenses. Votre classement à la fin de la journée n'est pas qu'anecdotique car il montre qu'à ces qualités sportives que tout le monde a pu voir (personnellement, et Lolo me rejoindra sans doute, j'en ai éprouvé de la fierté ...comme l'accomplissement de tout le travail effectué jusqu'alors !), vous avez fait montre d'une volonté, d'une ténacité, d'une foi inébranlable comme jamais nous n'avions vu . Transfert d'énergie comme le pense Bob ? Peut-être ! De toutes façons, chapeau bas !! Tout cela, je tenais à vous le dire ! Merci pour toutes ces merveilleuses années ! Et puis foin de l'amertume, de la tristesse ...Je serai là l'an prochain avec ceux qui restent Cadets . Les autres, vous serez Juniors . Il y aura beaucoup d'autres bons moments. Dans quelques années, vous serez de nouveau réunis en Senior. Je ne doute pas que vous écrirez de belles pages à votre histoire et à celle de notre club. Je ne serai pas loin et serai heureux de vous voir de nouveau défendre les couleurs du R.C.P.A. ensemble comme je le suis lorsque je vois jouer David, Arnaud, Matthieu; Bouazza, Anthony ...sans oublier Sylvian .



Juniors: Qui aurait pensé ?

Lorsqu'en début de saison, nos joueurs se sont joints à ceux du R.O. Cholet pour affronter leur championnat, l'objectif était de les voir figurer au mieux dans leur compétition que l'on craignait difficile . Notre groupe ancien était juste: 5 joueurs... puis 4 à Noël... et 3 réguliers en fin d'année sportive ! Les Choletais apportaient heureusement le complément ! Première phase où nos joueurs se rendirent compte qu'ils n'avaient rien à envier aux autres et qui se termina avec une seule défaite au compteur. Dans la seconde phase, un peu de relâchement puisque, devant affronter les mêmes adversaires, ils concédèrent 3 défaites et ne durent leur salut qu'au

goal-average! C'est alors que le meilleur arriva... Le Championnat de France!... 1^{er} tour: victoire contre Puilbo-reau. 2^{ème} tour : victoire contre Plouzané. Beaucoup d'espoirs pour les quarts de finale où, à Saumur, ils affrontèrent Châtelleraut. Match tendu et crispant dans lequel les adversaires, fort proches l'un de l'autre, prirent l'initiative à tour de rôle. Malheureusement, Châtelleraut se qualifia pour 2 points! L'aventure était terminée ! Enorme déception (d'autant plus que le C.R.A.C. alla jusqu'en finale !) ... Cela n'enlève rien à la belle saison qu'ils ont vécue ! Gageons qu'avec le renfort des Cadets qui changent de catégorie, la réussite sera de nouveau au rendez-vous !



A la mémoire de Gilian

Quand il était arrivé il y a quelques saisons, il avait déjà son air renfrogné et bougon. C'était l'époque des Benjamins et la troupe actuelle des Cadets et des Juniors était là en partie constituée . Aussitôt arrivé qu'il avait disparu !... Interruption de quelques mois ! Une année et demie plus tard, le voilà qui repointait le bout de son nez attiré par la bonne ambiance et les résultats de ses copains avec qui il finit Champion régional à la fin de la saison 2000-2001. Depuis il était là, présent à son poste à chaque match, irrégulier dans ses performances car peu présent aux entraînements mais compensant ses lacunes par une volonté farouche et une force physique réelle. Je crois que jamais il n'avait été aussi fort que cette saison. Les matches qu'il avait fournis, notamment dans la deuxième phase du championnat, avaient été fantastiques. Je garde en mémoire la rencontre à Fonte-

nay-le-Comte où il fut monstreux! Jamais sa place n'avait été aussi essentielle dans l'équipe ! Ironie de l'histoire (mais n'est-ce pas toujours ainsi ?) c'est du jour où il décida de ne plus continuer que l'on s'aperçut de son importance à la tête de la mêlée ! Ecorché vif, instable, tourmenté ...mais aussi attachant, fidèle, têtu ...Quels mots pourraient le mieux décrire ? chacun aura les siens comme chacun gardera de lui le souvenir qu'il souhaitera... Ses copains du club et ceux qui le connaissaient de près ou de loin sont aujourd'hui anéantis, brisés ... Gardons en mémoire les moments passés avec lui ...trop courts ...trop peu nombreux ...

Salut Pilier. ..

Pays d'Ancenis Pays de Rugby

LETTRE OUVERTE À MR LE PRÉSIDENT DE LA COMPA.

Première association sportive à avoir volontairement pris comme espace d'intervention le « Pays d'Ancenis », et ce, dès sa création en Octobre 1992, le Rugby-Club avait fondé beaucoup d'espoirs au moment de la constitution de la Compa. Cette année encore, la « Lettre du Pays d'Ancenis » N° 7 de Janvier 2003, nous autorisait à espérer des évolutions sensibles. ..N'était-il pas question, dans cette publication de: « Renforcer l'identité du Pays d'Ancenis »... « Favoriser l'épanouissement de la vie associative, culturelle et sportive »... « Tout l'art sera l'exécution... Les élus et services de la Compa s'attacheront avec coeur, motivation et volonté à la réalisation des premières actions...».

Lors d'une rencontre, courant 2002, nous avons noté l'assurance d'un soutien... avant d'apprendre quelques mois plus tard que le bureau de la Compa ne souhaitait pas donner suite... Faut de moyens appropriés...

En clair, un éditorial ne fait pas tout... Sur les 9 grands thèmes abordés, nous avons noté que pour la « Vie associative culturelle et sportive » il fallait gommer le dernier terme. En effet, même avec la meilleure volonté, nous n'avons pas trouvé le mot « sport » une seule fois écrit... Que devons-nous en déduire ?

Que la Compa ne veut ou ne peut pas valoriser l'image du Pays qu'elle représente au travers d'associations sportives qui sont sur la même logique ? Le RCPA, compte dans ses rangs 80% d'adhérents issus des communes du Pays d'Ancenis Le tournoi Cadets s'appelle « Tournoi du Pays d'Ancenis » Le club à mis en place un ramassage de jeunes pendant deux ans sur quelques communes... sans aucune aide... Nous avons « osé » faire notre tournoi à St Herblon en 2002, à la satisfaction des élus locaux. ..Nos partenaires sont répartis sur le territoire de la Compa et même au-delà, en Maine et Loire. ..

S'il faut ouvrir un débat sur

l'élargissement de certaines compétences de la Compa, nous en serons. S'il faut une lettre ouverte pour s'étonner de certains budgets de « communication » ou de « valorisation d'image », cela n'est pas normal... Le RCPA a fait apprécier le « Pays » à des clubs qui ne le connaissaient pas... (Parlez-en aux Guyanais accueillis l'an passé.) Il participe, à sa mesure, à l'animation festive et culturelle... Il fédère en son sein des sportifs fiers d'être du Pays d'Ancenis Et vous ne pourriez pas l'aider ou accompagner ses efforts ?

Nous savons bien que le contrat de Pays est un programme pluri-annuel... Cela ne fait que 10 ans que le RCPA porte des valeurs qui nous sont communes... Pensez-vous qu'il soit trop tôt pour en débattre ? La logique sportive, l'évolution du monde associatif, la réalité sociale nous entraîneront de toute façon vers ce débat... Alors Mr le Président, ouvrons le... Avant que les seuls soutiens ne se réduisent à une chaîne câblée... et quelques parieurs qui se contrefichent de savoir qui offre les dotations aux écuries pour lesquelles ils jouent... Au RCPA, nous sommes plus que jamais « branchés... Pays d'Ancenis » ...Acceptez de bonne grâce qu'on puisse en discuter !!

Le Président et tout le bureau du RCPA



Le mot du président

« Qui, le rugby est un sport de... valeurs... »

Les occasions de mettre en exergue des comportements «chevaleresques» sont devenues tellement rares... Que je ne résiste pas à vous faire partager, chers lecteurs, ce que nous avons vécu lors du Tournoi Cadets du Pays d'Ancenis, le 29 Mai dernier. Les éditions locales de Ouest-France et Presse-Océan s'en sont fait l'écho et c'est tout naturellement que le « RCPA Mag » en fera un article de fond.

Les faits: Lors de la finale du tournoi, qui opposait BREST à ST NAZAIRE, les deux équipes ne purent se départager à la fin du temps imparti... Le score de 3 essais partout reflétait une partie de haute tenue (sans doute la plus belle depuis la création du tournoi). Quelques instants après le coup de sifflet final, les deux capitaines se concertèrent et, en accord avec leurs équipiers et éducateurs, décidèrent d'offrir le Bouclier du Tournoi à l'équipe du RCPA... qui avait eu la douleur de perdre GILIAN, un joueur du groupe des -17ans, décédé le 25 Mai.

J'avais, dans la même rubrique du précédent numéro, souhaité aux joueurs d'être « chevaleresques dans le jeu et « rugby » en dehors ». Eh bien, je constate que notre sport, lorsqu'il est enseigné avec ses valeurs essentielles permet aux éduca-

teurs et aux dirigeants d'être très fiers d'accomplir une des plus nobles tâches que leur engagement demande: transmettre, par le biais du sport et le partage d'une passion, les comportements qui permettent à nos jeunes de devenir vraiment des hommes !!! des hommes de coeur !!! Qu'il me soit permis ici, au nom du Rugby Club du Pays d'Ancenis, d'adresser aux éducateurs et dirigeants de Brest et de Saint-Nazaire, ainsi qu'à leurs beaux joueurs, nos plus sincères remerciements pour ce comportement digne de figurer dans le « livre d'or » de notre mémoire !! Ce 6° tournoi du Pays d'Ancenis a vécu, l'espace d'une journée, au rythme de la convivialité, de l'engagement sportif, et de la noblesse d'un sport que certains voudraient cantonner aux 3^e mi-temps et au cassoulet...

A tous ceux qui ont cette idée du rugby, je souhaite du fond du coeur qu'ils puissent un jour partager l'émotion qu'ont vécue les 300 joueurs, leurs entraîneurs et tous les participants et spectateurs de ce 29 Mai 2003... Oui, le rugby est un sport de valeurs... Oui, ce sport vivra tant que nous aurons des chevaliers comme les jeunes de Brest et St Nazaire !!

Bernard

Nous vous rappelons que des fanions, grands et petits, sont à votre disposition. De la même manière, des écussons du club vous attendent à la buvette les jours de match ou à la Maison du Rugby pour la modique somme de:

- Petits fanions: 6 €
- Grands fanions: 18 €
- Écussons: 5 €

Nouveau:
T-shirts avec logo du club 10 €
(voir Chris)

E. LECLERC

CANOA
COOPERATIVE AGRICOLE

MANTOU

TOYOTA
INDUSTRIAL EQUIPMENT

McDonald's

SOCIETE
GENERALE

Ancenis
DE LA TERRE A LA LOIRE